

Unterrichtsmaterialien: Umweltgeschichte am Beispiel der Bielefelder Lutter

Die Verschmutzung der Lutter scheint noch in den 1920er Jahren ein viel diskutiertes Thema gewesen zu sein. Neben der bekannten Glosse, dass mit Rücksicht auf die Bierbrauer „niemand in die Bache kackt“, wird an den Rändern des Geldscheines auch die Geschichte von „Hennerken Puls“ erzählt, der, nach einem Bad in der mit Farbstoffen verschmutzten Lutter, dem Bachlauf „grün gefärbt“ entsteht.

Q7: Bielefelder Notgeld aus der Inflationszeit 1923



Quelle: Historisches Museum Bielefeld.